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4_B8_9C_E6_96_B9_E5_c83_119997.htm 12月四六级考试将在23

、24两日举行，新六级考试将在全国试点院校中全面展开，

在离考试只有一周多的时间里如何进行最后冲刺，面对四六

级的新题型应该注意什么。 新东方名师谈四六级冲刺。(左

一)赵建昆(左二)周雷(右二)金威(右一)王江涛 2006年12月四六

级考试总体情况介绍 主持人：今年加考了新四级和新六级，

下面请老师介绍一下今年考试的总体情况。 周雷：首先我来

介绍一下四六级改革以及这次四六级考试的总体情况。我们

首先应该明确一点，这次的四六级考试是整个改革过程中过

渡阶段的最后一次考试，从下一次考试开始，就是从2007年

的6月份考试开始，四六级的改革可以说已经划上了一个圆满

的句号。在课上，包括我在做讲座的时候也曾经有同学问过

，明年6月份是考新四级还是旧四级，新六级还是旧六级的问

题，我可以明确的告诉考生，明年6月份的时候四级只有一套

，六级也只有一套。这次四级全国考试百分之百是考新四级

，只不过六级考试还会有一个过渡，就是在试点院校里考新

六级，在非试点院校里考过去传统的老六级，可以说旧的四

六级考试题型是最后一次上演，这将会是一次谢幕之作。 关

于考试难度，这肯定是同学们比较关心的一个问题，我们可

以看到自从上一次四六级改革，也就是06年的6月份新四级的

试题出现以后，我们也进行了分析。从整体上而言，这个考

试的难度设计是跟过去旧的考试题型基本相当，但是我要强

调一点的就是如果各位考生、各位同学在高考之后，对于自



己的英语学习某些环节，特别是像听力这些方面有所放松的

话，那么新四级可能要比旧四级难一些。新六级的基本情况

也呈现一个这样的趋势，首先就是听力的比重增加，第二个

，就是题型的多样化，第三个，就是考试流程的一个调整，

第四个，就是主观性试题范围的扩大。 整体而言，新的四六

级考试比过去的旧四六级考试更注重考察同学们的英语实际

应用能力，特别是听力。同时它也取消了以前在我们国内英

语考试中最大的诟病四选一的语法填空题，可以讲四六级改

革之后的新题型它比较符合国际上流行的英语测试的模式和

发展趋势，这是一个总体的情况。来源：www.examda.com 新

六级考试试点院校共有180个 主持人：今年新六级试点院校的

范围大概有哪些？ 周雷：新六级试点范围应该跟上一次的新

四级试点范围一样的，如果在学校的同学都应该是知道的，

如果上一次考过新四级的话这次肯定要考新六级的。但是有

一个细节，上一次的6月份，就是说在旧的四级和新的四级之

间，即将在试点院校里面你可以自主选择是旧的四级还是新

的四级，但是这次考试没有这样的消息，也就是说你试点院

校是不是要统一考新的六级考试，毕竟参加六级考试的人数

、规模及组织考场的数量是没有四级考试多的，所以也许有

些学校就一刀切了，有可能统一全考新六级。 金威：具体学

校的名称可以上网去查，总数是180所院校。来源

：www.examda.com 四六级考试是否会发展成网考的形式 主持

人：有种说法说四六级考试也会发展成网考，一年考七八次

，您们觉得四六级考试会发展成网考么？ 周雷：前一阶段，

在南京召开了一个关于大学英语改革以及四六级考试的研讨

会，是由四六级考试委员会的主任，一位教授提出来的。他



提出了四六级改革的几个趋势，第一个就是425不是绝对的及

格线，这个会有一定的调整，有时候可能会到420分，有时候

可能会到425分。第二点，就讲到有可能以后会发展四六级的

口语考试。其实关于四六级口语的考试在以前也都小范围的

开展过，至于以后发展成一个什么样的模式，口语怎么考，

现在具体的改革方向还并不是很明确。第三点，有可能会推

出以互联网为基础的一个考试，我们知道网考首先是在美国

的ETS出题的托福考试中全球大范围推广的，四六级考试从命

题专家的学术背景，以及他们的价值取向而言，他们一定会

比较倾向于做这样子的一种改革，就是网考这样的一个改革

。 但是我要说的是因为如果把四六级考试改革成网考以后，

在硬件上会有很大的压力，还有在题库、评分上的一些压力

，所以四六级的网考可以说是一种发展趋势，但是它不是在

最近一、两年就可以做到的一件事情，但是从长远来讲可能

会走到这一步。其实网考对各位同学来讲是一个好事情，你

可以自主选择考试的时间，不必要再为每年只能考两次发愁

，有时间你可以随时去考，同时他的评分体系也更加客观，

但是由于我们国家现在这样子的一个基本硬件、软件的限制

，它会不会成为一个在近期就可以发生的事情，这个我觉得

还很难说，我的预测是在最近一、两年这种可能性不大，因

为毕竟新的四级和六级题目才刚刚试行一次，改革毕竟是要

稳固推进的，所以不太会再去进行考试方式上的改革。来源

：www.examda.com 四六级成绩与港校到内地招研究生有没有

关系 主持人：谢谢周老师，今年好多香港高校到内地招研究

生，那么四六级考试的成绩跟港校到内地招研究生有没有什

么关系？ 周雷：这个我看到了，在报纸上，包括在新浪网上



都有这样的消息，就是一些香港的名校在国内招研究生的时

候，在英语方面对四六级考试的成绩有所要求。这个问题我

这样看：首先香港的院校教学是非常国际化的，特别到了研

究生阶段基本上都是以英语教学，而且学生的讨论、座谈都

是以英语展开的。在这样一个情况下港校到内地招研究生肯

定对于学生英语的水平要求很高，一般他们都会划很多标准

，比如托福要达到多少分，有的学校原来要求到580分，570

分；雅思到多少分，比如7分或者6.5分，但是这样划线可能会

对内地的一些同学不公平，因为他可能既没有考过托福，也

没有考过雅思，所以港校就会要求四六级成绩，他们会有一

个大致的换算标准，因此四六级成绩也是做数的，有的学校

要求70分，有的学校要求新的成绩六级在430分，有的甚至

在500分左右。这其实从一个侧面反映出作为在国内高校里如

此广泛开展的一个英语考试，四六级考试在全世界的教育领

域里边认可度还是相当高的。 100Test 下载频道开通，各类考

试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


